

# Les champions cachés dans la France de l'Est : Gris Découpage n° 1 français pour les rondelles métalliques.

L'Usine Nouvelle ~ 2004

**N°1 FRANÇAIS  
POUR LES RONDELLES  
MÉTALLIQUES**

**GRIS DÉCOUPAGE**

PONT-À-MOUSSON (MEURTHE-ET-  
MOSELLE)

## **Fournisseur de l'automobile**

Il y a vingt ans, le marché des rondelles plates était surtout dominé par les importations. Francis Gris relève alors le défi en créant Gris Découpage. Son entreprise produit aujourd'hui presque 1 million de pièces à l'heure et détient 30 % de parts de marché en France. Débouché principal : les constructeurs automobiles (les deux tiers du chiffre d'affaires). En 1991, Gris Découpage a élargi sa gamme avec des rondelles coniques, en achetant la société Nicolle installée à Montreuil. Trois ans plus tard, les deux entreprises ont

fusionné pour s'implanter dans une usine moderne à Pont-à-Mousson. Depuis 1998, le chiffre d'affaires a augmenté de 26%. Gris Découpage s'oriente vers des pièces plus techniques, à forte valeur ajoutée. La

PME a investi, l'an dernier, 4,2% de son chiffre d'affaires dans l'outil de production l'an dernier. Elle accroît ainsi sa productivité et garantit une plus forte réactivité à ses clients, essentiellement français (seuls 16% de l'activité sont réalisés à l'export, pour moitié en Allemagne).

**Création :** 1983

**Activité :** rondelles métalliques pour fixations et composants mécaniques

**Dirigeant :** Francis Gris

**Actionnariat :** familial à 68%

**CA 2002 :** 12,8 millions d'euros.

**Marge nette :** 1,1%

**Effectif :** 85